

# シャロームタイムズ

敵から撃打を受けるものという認識でいましたが、戦争の体験記や資料などをよく読むと、戦争になつて本当に敵からの攻撃だけでなく、平和な時には想像もつかないようになります。人間からの攻撃なのだと知り、本当に恐ろしくなりました。戦争などの「平和」を脅かすものは、ある日何か悪い敵が現れて、それが平和を壊すことによつて起きるに違ひません。私は私ひとりひとつしか関係ありませんが、平和に対する責任というものが、あつたときには、平和を脅かしてしまつことがあります。戦争に向かつていきそうになります。自分の頭で考えて、自分の意見を持ち、意思表示をしたり、平和を守るために、声を上げる権利があるのだと思ひます。聖書にはたくさん「平和」という言葉が出てきますが、平和について考へると、いつも勇気を与える聖句を最後に紹介したいと思います。

①口一マ12:17～18、20～21 「だれに対しても悪に惡を返さず、すべての人の前で善を行ふように心がけなさい。できれば、あなたがたはすべての人と平和に暮らしなさい



私を入れて大根飯を炊きましたが、私はそれを食べていたので、父親はそれを貰つたのです。配給と言つたらふすまへ小わざの餌が豚のえさのような物や、味も食べべでいいました。でもお腹がすいている状態で、それで子供どもたちにも国策を植えつけられたのかとも思ひます。今考えてみると、おとなのはひとりでにひとりで、戦争を回避できいために、めり込んでしまったのかと思ひます。悲惨な戦争が二度と起こらないよう、心から祈ります。

2016年8月14日（日）発行  
宗教法人  
**野毛山キリストの教会**  
〒220-0032 横浜市西区老松町30番地

平和聖日

説教

キリストの平和を願つて より 牧師 奈良 昌ルカによる福音書紙 12章49～53節

ないようになると覚えて礼拝をささげました。世界を見ます時に頻繁にテロが起り脅威にさらされ日本全国でも残虐な信じられないような事件が起ります。これが起きたことがあります。キリストによる平和を祈らずにはいられません。

平和に対する私の責任

岡田 美穂



わたしの戦時中のエピソード

浅井恵美子

「あなたの敵が飢えていたら食べさせ、渴いていたら飲ませよ。悪に負ることなく、善をもつて悪に勝ちなさい。」  
②コリント第二12：11「終わりに兄弟たち、喜びなさい。完全な者になりなさい。励まし合なさい。思いを一つにしなさい。平和を保ちなさい。そうすれば、愛と平和の神があなたがたと共にいてくださいます。」  
人の心を動かしてくださるのは神さまです。一人一人の力は小さくても、みんなが思いをひとつにするならば、きっと平和な世界を実現することができると信じています。

## 聖書の言葉

平和を実現する人たちは

幸いである。

その人たちは

神の子と呼ばれる。

マタイによる福音書5章9節

# シャロームタイムズ

2016年8月14日（日）発行

宗教法人

野毛山キリストの教会

〒220-0032 横浜市西区老松町30番地

## 絵本 さがしています 作 アーサー・ビナード 写真 岡倉禎志

この本には14点の「もの」が登場します。それは、作者アーサー・ビナードが平和記念資料館の地下収蔵庫にある2万1千点の中から選んだものです。14点の「もの」にはそれぞれのプロフィールがあります。そしてそのものたちは声は発しなくとも多くのことを語りかけています。

ヒロシマを知っているものたちはさがしています。  
大切な人々を、未来に続く道を。

おはよう おはよう  
おはようございます

あなたにとって「いま」はなん時?  
わたしにとって「いま」はいつでも  
あさの8時15分。  
もともと わたしの  
ながいはりと みじかいはりは  
「おはよう」のあと ちくたくちくたく  
「こんにちは」 「こんばんは」  
「おやすみ」へまわっていました。  
ヒロシマのにぎやかな とこやさんの  
かべにかかって。  
わたしは みんなに  
「なん時」っておしえるのでした。  
でも、8月6日のあさ8時15分に  
ピカアアアアアッときました。  
あの光は わたしの顔の「1」にも  
「2」にも「3」にも「8」や  
「9」の数字にもささってきました。  
わたしの「いま」はとまったくのです。  
「おはよう」の  
あと 「こんにちは」を  
わたしは さがしています。

いただきます いただきます

レイコという 女の子は  
ぼくの ふたを ぱかっと あけて  
ごはんと 豆を たべてくれるはずだった。  
12さいの レイコちゃんは ヒロシマ  
たてものを こわす しごとを  
毎日 やらされていた。  
8月6日のあさ げんばに いつたら  
ピカアアアアアッと 光った。  
ぼくは ごはんをぎゅっとまもろうとした。  
なのに ネツがねじこんで  
なかまで 放射能はじわっと  
しみてきたんだ。  
もう ごはんは  
たべてはいけない。  
それでも ぼくはさがしているんだ。  
レイコちゃんがいえなかつた  
「いただきます」を。

この本の作者のアーサー・ビナードはアメリカの学校で教育を受け、原爆投下についての必要性と正当化を繰り返し教えられたそうだ。その頃は「ビカドン」という言葉も知らず、Atomic Bomb(原子爆弾)あるいはNuclear Weapon(核兵器)と使っていたが、日本に来日し、平和記念資料館で被爆者の話を聞き、「ビカドン」に出会ったそうだ。原子爆弾も核兵器も核開発をすすめた人たちがつくった呼び名だが、「ビカドン」は生活者が生み出した言葉であり、その英語が存在しないことに課題を背負った思いがし、「ビカドン」から多くのことを教わったと言う。そして声なき「ものたち」がカタリベとなり、読者にはっきり聞こえる言葉を発するようこの本「さがしています」を作った。

の声を聴いたわたしたちが次にどうカタリベとなつて  
いったらいいのか、考へたいと思ひます。



ひろしま はんかがい なかじまはんまち  
広島さきての繁華街だった中島本町。  
その一角にあった瀬井理髪店の壁で、  
時を刻んでいた。主人の瀬井二郎さ  
んはパリカンの名手として知られ、ハワ  
イ生まれの妻トヨさんは抜群のファッ  
ションセンスの持ち主だった。8月6日の  
朝、爆心地から200mの店舗と住宅に  
いたのは、二郎さん、トヨさん、長女の  
弘子さん、長男の玉三さん。4人の形  
見として、親戚が瓦礫から、この時計を  
掘り出した。宮内村にいた末っ子の徳  
三さんがずっと大切に持っていた。

(時計 濱井徳三寄贈)



べんとうばこ そこの うら 口なべ  
この弁当箱の底の裏に「渡辺」という  
苗字が小さく刻んである。広島の市立  
第一高等女学校に入った渡辺玲子  
さんは、毎朝これを持って出かけた。た  
だ、学校より建物疎開の現場に向かう  
ことが多く、8月6日の朝も労働させられ  
ていた。爆心地から550mの現場だっ  
たが、玲子さんの遺体は見つからなか  
った。炭化したご飯と緑豆の入ったア  
ルミの弁当箱だけが、8月7日に姉の桂  
子さんによって発見された。そもそも箱に  
針で苗字を刻んだのも桂子さんだった。  
(弁当箱 渡辺玲子寄贈)

## 広島 (ヒロシマ)

1945年（昭和20年）8月6日午前8時15分。  
原子爆弾リトルボーイは、第33代アメリカ  
合衆国大統領ハリー・S・トルーマンの  
原子爆弾投下の大統領命令を受けたB-29  
(エノラ・ゲイ) によって投下されました。

この1年に亡くなった方 5511人  
計303195人

## 長崎 (ナガサキ)

広島の3日後の1945年8月9日午前11時2分、  
B-29 (ボックスカー) が長崎市に原子爆弾  
ファットマンを投下しました。

この1年に亡くなった方 3487人  
計172230人

## 子ども代表「平和への誓い」

「人が焼けるにおいがした」「ある者は、肌が溶けて人間には見えんかった」原子爆弾が落とされた広島の様子を、語り部の方は語ってくれました。思い出したくない、胸が張り裂けそうだ。被爆された人の辛さは、いつまでも、いつまでも終わることはあります。被爆者の思いや被爆の事実を自らの体験のように、想像するのです。聞きたくても、聞くことができなくなる日が近づいています。一瞬で街がつぶれ、日常や夢を踏みにじられた

昭和20年（1945年）8月6日午前8時15分の出来事を、私たちは、もっと、知りたいのです。もっと、伝えたいのです。悲しみや苦しみを乗り越えた人々の努力によって、広島は青く澄んだ空の下、色とりどりの花が咲く街に復興しました。この広島に、今年も、世界各地から、多くの人が訪れてています。あの日の事実を知るために、平和記念公園を巡り、平和記念資料館を見学し語り部の方の話を聴き、原子爆弾の恐ろしさを実感しています。そして、「あの日の出来事を伝える」と約束してくれた人たち、平和の広がりを感じました。私たちは、待つているだけではないのです。誰が、平和な世界にするのでしょうか。夢や希望にあふれた未来は、ぼくたち、わたしたち、一人一人が創るのです。私たちには、被爆者から託された声を伝える責任があるのです。

一人一人が、自分の言葉で、丁寧に、戦争を知らない人へ 次の世代へ 世界の人々へ 命の尊さを 平和への願いを 私たちが語り伝えています。

平成28年（2016年）8月6日

子ども代表

広島市立竹屋小学校6年 中奥垂穂  
広島市立亀山小学校6年 青木優太



平和の握手

主の平和がありますように

